

PRESENTACIÓN

Constituye una gran satisfacción para el Consejo de Redacción de la revista *Studia Historica Historia Antigua (SHHA)* el poder presentar este número monográfico dedicado a los estudios que se relacionan con la producción científica de la historiografía italiana del mundo antiguo, y que lleva por título precisamente *La historiografía italiana del mundo antiguo*.

La razón fundamental de este propósito no era otra que el poner de manifiesto la importancia intrínseca de una producción que en sus diferentes ámbitos temáticos y cronológicos constituye una referencia obligada en el conjunto de la comunidad universitaria, traspasando las fronteras y las lenguas. Pero también queríamos destacar la influencia fundamental que de manera concreta la historiografía italiana ha ejercido sobre el mundo universitario español, de manera que se puede decir sin riesgo a equivocarse que desde los años cincuenta hasta nuestros días constituye una producción imprescindible para una inmensa mayoría de investigadores españoles, que valoran muy especialmente los planteamientos novedosos y la riqueza de matices que caracterizan a estas publicaciones.

Por último y muy sinceramente, el Consejo de Redacción de *SHHA* quiere agradecer a los colaboradores en este monográfico el gran interés mostrado desde un primer momento hacia el proyecto, interés que de manera decisiva explica el loable esfuerzo realizado por los autores para la consecución del presente volumen, para lo cual hubieron de compaginar nuestro requerimiento con el gran número de compromisos previos ya existentes.

En el convencimiento de que estos lazos se consoliden e incrementen en futuras colaboraciones, vaya hacia los autores de nuevo nuestro reconocimiento y agradecimiento.

El Consejo de Redacción